
 

Abschrift      Rat/005/2020 
Gemeinderat 

           Havixbeck, 10.12.2020 
 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Rates der Gemeinde Havixbeck zu der heutigen 
Sitzung ordnungsgemäß eingeladen worden waren. Unter dem Vorsitz von Bürgermeister Mölt-
gen sind folgende Ratsmitglieder anwesend:  
 
 
Vorsitzender 
Herr Bürgermeister Jörn Möltgen 
 

 

Ratsmitglieder 
Frau Elisabeth Annas  
Frau Marlies Arning ab 19.03 Uhr 
Herr Wilfried Brüggemann  
Herr Dirk Dirks  
Herr Dirk Eikmeyer  
Herr Fred Eilers  
Herr Frank Fohrmann  
Frau Geraldine Henneböhl  
Herr Dominik Hermann  
Herr Andreas Kleefisch  
Herr Friedbernd Krotoszynski  
Herr Ludger Messing  
Herr Heribert Overs  
Herr Dirk Postruschnik  
Herr Johannes Richter  
Frau Karin Rose  
Frau Margarete Schäpers  
Herr Nikolas Specht  
Herr Hubertus Spüntrup  
Frau Jenny Tebbe  
Herr Jens Thewes  
Frau Mechthild Volpert-Bertling  
Herr Thorsten Webering  
Frau Gisela Weitkamp  
Herr Julius Wessels 
 

 

Protokollführerin 
Frau Iris Schmidt 
 

 

von der Verwaltung 
Frau Monika Böse  
Frau Stefanie Holz  
Herr Dirk Wientges  
 
 
Es fehlen entschuldigt: 
Ratsmitglieder 
Herr Dr. Friedhelm Höfener  
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:54 Uhr 
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Zurzeit befinden sich 25 stimmberechtigte Personen im Sitzungssaal. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt Herr Möltgen die anwesenden Mitglieder, die Presse 
und die anwesenden Bürger*innen und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Es befinden sich nun 26 Stimmberechtigte im Forum.  
 
 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
  
1 Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 

  
2 Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 

Ratssitzung 
  
3 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner gem. § 18 GeschO 

  
3.1 Seniorenunion CDU - Unebenheit der Wege auf dem Friedhof 

  
4 Bekanntgaben des Bürgermeisters 

  
4.1 Neujahrsempfang 

  
4.2 Antrag SPD-Fraktion - Absicherung des Fuß- und Radweges Habichtsbach II 

  
4.3 Antrag Imkerverein - Pflanzung von 30 km Hecke innerhalb der Baumbergegemeinden 

  
4.4 Erholungsort 

  
4.5 Gutachten zu den Möglichkeiten der Interkommunalen Zusammenarbeit bei der Digitali-

sierung an Schulen mit der Sicherstellung des laufenden Betriebs und des Supports für 
die Schulen 

  
4.6 Mietspiegel 

  
4.7 Verwaltungsvorlagen - Themen 

  
4.8 Stärkung des örtlichen Einzelhandels 

  
4.9 Musikschule – Bewilligung des Mittelerhöhungsantrags 

  
4.10 Antrag Bündnis 90/Die Grünen - Einrichtung einer Fahrradstraße an der Schulstraße 

  
4.11 Bündnis 90/Die Grünen – Antrag auf Errichtung einer Spielfläche im Rahmen der 2. Er-

weiterung Wohnpark Habichtsbach 
  



Seite 3 

4.12 Stand der Ausstattung der Schulen und der Schul- und Gemeindebibliothek in Havixbeck 

  
4.13 Ehrenamtsamtspreis 

  
4.14 Verkehrsrechtliche Stellungnahme des Kreises Coesfeld – Umgestaltung der Schützen-

straße 
  
4.15 Gewerbesteuerausgleichszuweisung 2020 

  
5 Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 

  
5.1 Neubesetzung der Ausschüsse des Rates der Gemeinde Havixbeck 

Vorlage: VO/138/2020 
  
6 Änderung der Satzung für den Seniorenbeirat der Gemeinde Havixbeck (Stand 7.4.2011) 

Vorlage: VO/128/2020 
  
7 Benennung von sachkundigen Einwohner*innen für die vier Fachausschüsse 

Vorlage: VO/130/2020 
  
8 Benennung von Vertreter*innen im Ausschuss für Soziales, Bildung und Teilhabe (SBA) 

gem. § 58 Abs. 2 SchulG 
Vorlage: VO/131/2020 

  
9 Benennung der Mitglieder aus der Mitte des Gemeinderats für den gemeinsamen Anne-

Frank-Gesamtschulausschuss der Kommunen Havixbeck-Billerbeck 
Vorlage: VO/103/2020 

  
10 Benennung von Vertreterinnen/Vertretern und deren Stellvertretungen des Trägers für 

den Rat der Tageseinrichtung der Kommunalen Kindertagestätte im Flothfeld 
Vorlage: VO/104/2020 

  
11 Benennung einer sachverständigen Bürgerin für Denkmalpflege gem. § 23 DSchG NW 

Vorlage: VO/132/2020 
  
12 Wahl von Mitgliedern des Umlegungsausschusses der Gemeinde Havixbeck 

Vorlage: VO/084/2020 
  
13 Benennung von Vertreter*innen und Stellvertreter*innen für die Mitgliederversammlung 

des Städte- und Gemeindebundes NRW 
Vorlage: VO/117/2020 

  
14 Benennung der Mitglieder für den Beirat der Stadtregion Münster 

Vorlage: VO/120/2020 
  
15 Benennung von Vertreter*innen und Stellvertreter*innen für den Beirat der Sparkasse 

Westmünsterland 
Vorlage: VO/123/2020 

  
16 Benennung einer/eines Vertreterin/Vertreters sowie deren/dessen Stellvertreter/in für die 

EUREGIO Verbandsversammlung 
Vorlage: VO/118/2020 

  
17 Neubildung der Verbandsversammlung des Lippeverbandes 2021 - 2026; hier: Benen-

nung einer Delegierten aus dem Gemeinderat 
Vorlage: VO/110/2020 



Seite 4 

  
18 Benennung von Vertretern / Vertreterinnen für die Gesellschafterversammlung der Netz-

gesellschaft Havixbeck mbH 
Vorlage: VO/125/2020 

  
19 Benennung eines Vertreters / einer Vertreterin und eines Stellvertreters / einer Stellvertre-

terin für den Beirat Münsterlandnetzbeteiligungsgesellschaft mbH & Co. KG und der MNG 
Münsterland Netzgesellschaft mbH & Co. KG 
Vorlage: VO/127/2020 

  
20 Benennung von Mitgliedern der Lokalen Aktionsgruppe Region Baumberge (LAG) 

Vorlage: VO/129/2020 
  
20.1 Bau von Ladesäulen für Elektroautos mit der Münsterlandnetzgesellschaft mbH & Co.KG 

Vorlage: VO/136/2020 
  
21 Erneuerung und Umgestaltung der K 51 (Schützenstraße) zwischen der Münsterstraße 

und dem Südostring 
Vorlage: VO/113/2020 

  
22 Stellungnahme der Gemeinde Havixbeck zur geplanten Aktualisierung und Fortschrei-

bung des Radwegebauprogramms des Kreises Coesfeld 
Vorlage: VO/119/2020 

  
23 Erneuerung der raumlufttechnischen Anlage in der Doppelturnhalle der AFG 

Vorlage: VO/116/2020 
  
23.1 Ergänzungsvorlage: Erneuerung der raumlufttechnischen Anlage in der Doppelturnhalle 

der AFG 
Vorlage: VO/116/2020/1 

  
24 Ausbau eines Glasfasernetzes im Außenbereich der Gemeinde Havixbeck 

Vorlage: VO/126/2020 
  
25 Ergebnis der Auslegung des Entwurfes zur 8. Änderung des Bebauungsplanes "Flothfeld 

II" im vereinfachten Verfahren nach § 13a BauGB 
Vorlage: VO/135/2020 

  
26 Satzung zur Erhaltung baulicher Anlagen und der Eigenart des Gebiets im Bereich des 

Ortskerns der Gemeinde Havixbeck und des Ortskerns von Hohenholte (n.F.) 
Vorlage: VO/015/2020 

  
27 siehe TOP 44.1 

  
28 Gewässerunterhaltungsgebühren für das Veranlagungsjahr 2021 

Vorlage: VO/105/2020 
  
29 Abfallgebühren 2021 

Vorlage: VO/107/2020 
  
30 Abwassergebühren für das Jahr 2021 

Vorlage: VO/108/2020 
  
31 Umstellung auf den papierlosen Sitzungsdienst 

Vorlage: VO/124/2020 
  
32 Prüfung der gegen die Wahl der Vertretung der Gemeinde Havixbeck vom 13.09.2020 

erhobenen Einsprüche und Entscheidung über die Gültigkeit der Wahl gem. § 40 KWahlG 
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i.V.m. § 66 KWahlO 
Vorlage: VO/114/2020 

  
33 Prüfung der gegen die Wahl des Bürgermeisters vom 13.09.2020 bzw.  27.09.2020 erho-

benen Einsprüche und Entscheidung über die Gültigkeit der Wahl gem. § 40 KWahlG 
i.V.m. § 66 und 75 a KWahlO 
Vorlage: VO/115/2020 

  
33.1 Ankauf von Ökopunkten 

  
34 Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 

  
34.1 Herr Overs - Gefährdung einer Buchenallee 

  
34.2 Herr Brüggemann - Litfaßsäule 

  
34.3 Herr Webering - Tagesordnung 

  
34.4 Herr Messing - Verkehrskonzept 

  
35 Veröffentlichung der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
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Öffentlicher Teil: 

 
TOP 1 
Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 

 
Die Verwaltung beantragt die Erweiterung der Tagesordnung  
 

 um TOP 5.1, VO/138/2020, Neubesetzung der Ausschüsse des Rates der Gemeinde 
Havixbeck 

 

 um TOP 20.1, VO/136/2020, Bau von Ladesäulen für Elektroautos mit der Münsterland-
gesellschaft mbH & Co.KG 

 

 um TOP 23.1, VO/116/2020/1 – Ergänzungsvorlage: Erneuerung der raumlufttechni-
schen Anlage in der Doppelturnhalle der AFG 

 

 um TOP 33.1; Fachbereich II wird dort dem Wunsch von Herrn Webering aus dem HFA 
am 02.12.20, TOP 24.1 gemäß, zum Thema Ankauf von Ökopunkten berichten und für 
Fragen bereit stehen. 

 
 

Die Verwaltung beantragt außerdem die Absetzung des Tagesordnungspunktes 11, da 
sich die sachverständige Bürgerin der letzten Wahlperiode Frau von Hövel laut Mitteilung 
der CDU-Fraktion nicht erneut zur Wahl stellen möchte. 
Die Verwaltung wird sich nun auf die Suche nach einer Nachfolgerin begeben und freut sich 
auch über Vorschläge aus der Politik, die die Ratsmitglieder direkt an die Fachbereichsleiterin 
Frau Böse richten können. 
 
Es erfolgt keine Gegenrede. 
Es werden keine weiteren Änderungswünsche bezüglich der Tagesordnung im öffentlichen Teil 
geäußert. Damit sind die Ergänzungsvorschläge und der Absetzungsvorschlag angenommen. 
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TOP 2 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 
Ratssitzung 

 
Es liegt eine Einwendung des Fraktionsvorsitzenden der FDP, Herrn Krotoszynski vom 
30.11.2020 vor.  
“Unter TOP 16 “Benennung der Mitglieder für den Arbeitskreis Rabertshof” muss es bei den Ver-
tretern der FDP-Fraktion unter 2. Bernd Pohlmann heißen. Dies haben wir auch im Vorfeld so 
bekannt gegeben.” 
 
Anmerkung der Schriftführerin: 
Das Protokoll wird entsprechend der Einwendung der FDP-Fraktion geändert. Ein Auszug aus 
TOP 2 der heutigen Ratssitzung 005/2020 vom 10.12.20 wird dem Protokoll der Ratssitzung 
004/2020 vom 05.11.2020 beigegeben.  
 
 

 
TOP 3 
Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner gem. § 18 GeschO 

 
TOP 3.1 
Seniorenunion CDU - Unebenheit der Wege auf dem Friedhof 

 
Es liegt eine schriftliche Anfrage der Seniorenunion CDU mit Eingang vom 23.11.2020 vor, die 
sich auf die Unebenheiten der Wege des Friedhofes bezieht.  
Das Schreiben ist als Anlage 1 zum Protokoll im Ratsinformationssystem  (nur online) einge-
stellt. 
 
Antwort der Verwaltung: 
Das Schreiben der Seniorenunion ist zum Anlass genommen worden, den Zustand der Gehwe-
ge auf dem Friedhof hinsichtlich der Einhaltung der Verkehrssicherheit zu prüfen. Die notwendi-
gen Maßnahmen werden zeitnah durchgeführt. Gleichwohl ist aufgrund der Bodensetzungen 
aufgrund von Beisetzungen bzw. der Wurzelbildung der vorhandenen Bäume und Sträucher 
immer wieder mit Unebenheiten zu rechnen. Die beauftragte Firma wird der Verkehrssicherheit 
auf den Wegen weiterhin große Bedeutung beimessen und die erforderlichen Maßnahmen in die 
Wege leiten. 
Die Verwaltung wird die Seniorenunion in diesem Sinne schriftlich informieren. 
 
 
 
TOP 4 
Bekanntgaben des Bürgermeisters 

 
Bürgermeister Möltgen berichtet wie folgt:  
 
 
TOP 4.1 
Neujahrsempfang 

 
 
Der für Januar 2021 vorgesehene Neujahrsempfang muss leider ausfallen, da die aktuelle Ent-
wicklung der Corona-Pandemie eine derartige Veranstaltung zurzeit nicht zulässt.  
 
 
 
 
 
 



Seite 8 

TOP 4.2 
Antrag SPD-Fraktion - Absicherung des Fuß- und Radweges Habichtsbach II 

 
Es liegt ein Antrag der SPD zur Absicherung des Fuß- und Radweges im Neubaugebiet Ha-
bichtsbach II vom 19.11.2020 vor. Der Antrag wird verwiesen an den Ausschuss für Bauen, Pla-
nung und Wohnen, den Haupt- und Finanzausschuss und den Gemeinderat. 
Der Antrag ist als Anlage 2 zum Protokoll im Ratsinformationssystem (nur online) eingestellt 
und trägt verwaltungsseitig die Nummer 2020-05. 
 
Antwort der Verwaltung: 
Das Anliegen wurde in der Örtlichkeit überprüft. Im Bereich des Grabens A wird eine Absturzsi-
cherung mit der erforderlichen Höhe von 1,30 m eingebaut. Hier soll ein Geländer mit Mittelholm 
und erforderlichen reflektierenden Elemente zur Ausführung kommen. Weiterhin soll ein Spiegel 
aufgestellt werden, um die Einsichtnahme von beiden Seiten zu gewährleisten und die Ver-
kehrssicherheit zu erhöhen. Sodann soll dieser Bereich weiter beobachtet und zunächst von 
einer Beleuchtung des Sandweges abgesehen werden, weil in der Dunkelheit die sehr gut be-
leuchteten Straßen im Baugebiet genutzt werden können. 
Auf Bitten von Herrn Eilers wird die Verwaltung nicht erst im Herbst einen Bericht abgeben, son-
dern der Antrag nochmals geprüft und auf Vorschlag des Bürgermeisters somit in den Aus-
schuss für Bauen, Planung und Wohnen verwiesen. 
 
 
TOP 4.3 
Antrag Imkerverein - Pflanzung von 30 km Hecke innerhalb der Baumbergegemeinden 

 
Es liegt ein Antrag auf Pflanzung von 30 km Hecke innerhalb der Gemeinden Havixbeck und 
Nottuln sowie der Stadt Billerbeck (Neuantrag) vom 11.11.2020 vor. Der Antrag wird an den 
Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz, Mobilität, Energie und Nachhaltigkeit, den Haupt- und 
Finanzausschuss und den Gemeinderat in der ersten Sitzungsfolge 2021 verwiesen, ist als An-
lage 3 zum Protokoll im Ratsinformationssystem (nur online) eingestellt und trägt verwaltungs-
seitig die Nummer 2020-03. 
 
 
TOP 4.4 
Erholungsort 

 
Für die Vorbereitungen zur Zertifizierung der Kommune Havixbeck als Erholungsort ist eine Mit-
telbereitstellung in Höhe von 3.000 € bei dem Produkt 1506 Tourismusförderung für den später 
zu beschließenden Haushalt 2021 angemeldet. 
 
Diese Mittel werden benötigt, damit eine noch zu bildende Projektgruppe, auch mit externer Be-
ratung und Begleitung, die nötigen Maßnahmen zur Errichtung einer Strukturqualität für den zu-
künftigen Erholungsort umsetzen kann. 
 
Zu Beginn des Jahres 2021 wird die Verwaltung zusammen mit Marketing Havixbeck die ersten 
Schritte in Richtung Erholungsort einleiten. 
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TOP 4.5 
Gutachten zu den Möglichkeiten der Interkommunalen Zusammenarbeit bei der Digitali-
sierung an Schulen mit der Sicherstellung des laufenden Betriebs und des Supports für 
die Schulen 

 
Frau Böse berichtet: 
 
Die zwölf Schulträger im Kreis Coesfeld, dazu gehört auch der Kreis, haben das Fachbüro ifib 
Consult beauftragt, eine Potentialanalyse zu erstellen.  
Mit der Kernfrage „Wie könnte eine interkommunale Zusammenarbeit der zwölf Schulträger im 
Kreis Coesfeld die Digitalisierung der Schulen und Sicherstellung des laufenden Betriebs und 
Supports ermöglichen?“ richtet sich das Fachbüro an die Schulträger und untersucht die Umset-
zung von Perspektiven der Zusammenarbeit in den o.g. Themen. 
Mit der in diesem Jahr stark voran geschrittenen Digitalisierung, auch bedingt durch die Pande-
mie und der für die Zukunft geplanten 1:1 Ausstattung der Schülerinnen und Schüler mit digita-
len Endgeräten stehen die Kommunen vor weiter anwachsenden Herausforderungen bei der 
Beschaffung, Installation und dem laufendem Support der Geräte im Zusammenhang mit dem 
digitalen Betrieb in den Schulen. 
An 74 Schulen mit 30.000 Schülerinnen und Schüler im Kreis Coesfeld schreitet die digitale 
Ausstattung permanent fort. In diesem Jahr wurden bereits etliche Schülerinnen und Schüler 
und Lehrerinnen und Lehrer im Rahmen des NRW-Sofortprogramms ausgestattet. Die Vernet-
zung der Schulen ist abgeschlossen. Die Digitalpaktanträge sind für Havixbeck gestellt, weitere 
digitale Ausstattung wird damit möglich werden, wie z.B. im Bereich Präsentationstechnik, Robo-
tik usw.  
Dieses stets anwachsende Paket der digitalen Ausstattung benötigt Begleitung bei Beschaffung, 
Einrichtung, Support und unterstützender Software, wie zum Beispiel IServ als pädagogische 
Plattform und weitere Software zur Gerätesteuerung für Tablets.  
Mit der Untersuchung durch das Fachbüro wird im Januar 2021 deutlich werden, wie eine quali-
tativ gute personelle und sächliche Ausstattung in den IT-Abteilungen der Schulträger verlässlich 
und kompetent sichergestellt werden kann. Dabei werden voraussichtlich auch Synergieeffekte 
für eine interkommunale Zusammenarbeit in der Zukunft erkennbar werden. 
 
 
TOP 4.6 
Mietspiegel 

 
Der Bürgermeister übernimmt die Berichterstattung wieder: 
 
Der 3. Mietspiegel der Gemeinde Havixbeck (Stand 01.12.2020) ist erschienen. Sie finden ihn 
auf der Homepage der Gemeinde unter www.havixbeck.de, Rathaus-News“ und als Anlage 4 

zum Protokoll im Ratsinformationssystem (nur online) eingestellt. 
 
 
TOP 4.7 
Verwaltungsvorlagen - Themen 

 
Im kommenden Jahr sind für die Entwicklung des Ortes viele Themen weiter zu entwickeln. 
Hierzu laufen in der Verwaltung bereits intensive Vorbereitungen. Zu einigen Punkten möchte 
ich Ihnen schon jetzt einen kurzen Ausblick geben: 
 
Für Havixbeck mussten und müssen viele Kita-Plätze kurzfristig geschaffen werden. Hierfür ist 
eine Übergangslösung mit 2 Kitas auf dem Gelände der ehemaligen Gärtnerei Frisse geschaffen 
worden. Aktuell erarbeitet die Verwaltung zur Vorlage im Gemeinderat Anfang des kommenden 
Jahres Lösungsvorschläge, wie diese Provisorien möglichst bald aufgegeben und der Betrieb 
der Kitas in geeigneten neuzuerrichtenden Gebäuden stattfinden kann. Die verschiedenen Al-
ternativen werden übersichtlich dargestellt und bewertet, damit der Rat eine gute Grundlage für 
seine Entscheidung hat. 
 

http://www.havixbeck.de/
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Die Verwaltung bereitet aktuell die Rahmenbedingungen für ein Mobilitätskonzept Havixbeck 
2030 vor. Aufgrund der aktuellen Diskussionen über Baulandentwicklung, Gestaltung der Schüt-
zenstraße und Angebotsstruktur am Bahnhof ist jetzt der richtige Zeitpunkt gekommen, die not-
wendigen Weichenstellung für eine nachhaltige und zukunftsfähige Mobilitätsentwicklung unter 
Beteiligung der Bürgerschaft auf den Weg zu bringen. Anfang nächsten Jahres wird die Verwal-
tung dieses Thema zur Beratung vorlegen. 
 
Zurzeit werden durch die Verwaltung Gespräche geführt, um die Rahmenbedingungen für die 
Baulandentwicklung an der Münsterstraße zu definieren. Auch hierzu werden Anfang nächs-
ten Jahres Vorschläge für die Struktur des Planungsprozess zur Beratung vorgelegt. 
 

 
TOP 4.8 
Stärkung des örtlichen Einzelhandels 

 
Frau Böse berichtet: 
 
Schon vor Beginn der Corona-Pandemie wurde deutlich, dass zur nachhaltigen Sicherung und 
Stärkung des örtlichen Einzelhandels eine Verbindung zwischen stationären und digitalen Ange-
boten besonders wichtig ist. Zur Förderung und Unterstützung dieser Entwicklungen werden 
aktuell 2 Angebote vorbereitet. Im Rahmen einer LEADER-Förderung möchten die 3 Kommunen 
Coesfeld, Billerbeck und Havixbeck in direktem Kontakt mit den Einzelhändlern vor Ort Hand-
lungsansätze entwickeln, die beispielhaft für andere Regionen sein könnten. Darüber hinaus 
wird gerade gemeinsam mit 8 anderen Kommunen mit finanzieller Förderung des Bundes ein 
Antrag auf Einrichtung eines digitalen Online-Marktplatzes erarbeitet. Beide Projekte sind wichti-
ge Eckpunkte für die Stärkung des örtlichen Einzelhandels und sollten deshalb auch durch die 
Bereitstellung der gemeindlichen Eigenanteile unterstützt werden. Der Haushaltsplanentwurf 
2021 wird die notwendigen Ansätze enthalten. 
 
 
TOP 4.9 
Musikschule – Bewilligung des Mittelerhöhungsantrags 

 
Herr Wientges berichtet: 
 
Im Rahmen des Sonderprogramms für Kommunen zur Integration von Flüchtlingen wurde in der 
Musikschule der erste Teil des Dachgeschosses ausgebaut und ein Betreuungsmanagement 
eingerichtet. Die Arbeiten sind abgeschlossen, die Umsetzung des Betreuungsmanagements ist 
erfolgt.  
 
Hierzu wurden Städtebauförderungsmittel bewilligt. Verschiedene Faktoren, unter anderem die 
starke Baukonjunktur aber auch zusätzliche Brand- und Schallschutzmaßnahmen, die erst im 
Laufe der Baumaßnahme erkennbar wurden, haben zu einer Kostensteigerung gegenüber dem 
Finanzierungsplan zur Beantragung der Fördermittel geführt.  
 
In Zusammenarbeit mit dem Jugendorchester Havixbeck wurde nach Abschluss der Maßnahme 
ein Mittelerhöhungsantrag gestellt. Mit Bescheid vom 30.11.2020 hat die Bezirksregierung die-
sen Antrag bewilligt und zusätzliche Mittel in Höhe von 65.558 € zur Verfügung gestellt.  
 
Die Maßnahme „Ausbau Dachgeschoss Musikschule und Betreuungsmanagement“ wird damit 
mit insgesamt 222.982 € gefördert.   
 

 
TOP 4.10 
Antrag Bündnis 90/Die Grünen - Einrichtung einer Fahrradstraße an der Schulstraße 

 
Der Bürgermeister berichtet: 
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Es liegt ein Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen mit Eingang vom 09.12.20 auf Errich-
tung einer Fahrradstraße an der Schulstraße vor. Der Antrag wird dem Ausschuss für Umwelt- 
und Klimaschutz, Mobilität, Energie und Nachhaltigkeit, dem Haupt- und Finanzausschuss und 
dem Rat zugewiesen. Er ist als Anlage 5 zum Protokoll im Ratsinformationssystem (nur online) 
eingestellt und trägt verwaltungsseitig die Nummer 2020-06. 
 
 
TOP 4.11 
Bündnis 90/Die Grünen – Antrag auf Errichtung einer Spielfläche im Rahmen der 2. Erwei-
terung Wohnpark Habichtsbach 

 
Es liegt ein weiterer Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen mit Eingang vom 09.12.2020 
vor. Es wird die Errichtung einer Spielfläche im Rahmen der 2. Erweiterung Wohnpark Habichts-
bach beantragt und wird an den Ausschuss für Bauen, Planen und Wohnen und den Gemeinde-
rat verwiesen. 
Der Antrag ist als Anlage 6 zum Protokoll im Ratsinformationssystem (nur online) eingestellt 
und trägt verwaltungsseitig die Nummer 2020-07. 
 
 
TOP 4.12 
Stand der Ausstattung der Schulen und der Schul- und Gemeindebibliothek in Havixbeck 

 
Bürgermeister Möltgen gibt eine kurze Zusammenfassung und verweist auf den ausführlichen 
Bericht mit dem Protokoll: 
 
In der Sitzung des Schulausschusses vom 22.09.2020 wurde seitens der Verwaltung über den 
Stand der Digitalisierung an den Schulen und der Schul- und Gemeindebibliothek informiert. 
In diesem Zusammenhang wurde in dieser Sitzung von einem Besucher erläutert, dass die Aus-
stattung drei Jahre hinter dem Medienentwicklungsplan läge. 
Diese Aussage und die Prüfung des Soll-Ist-Standes für Planung und Umsetzung nimmt die 
Verwaltung als Anlass, über den konkreten aktuellen Sachstand der digitalen Ausstattung an 
den Schulen und der Bibliothek zu informieren. 
Mit einer Gegenüberstellung der nach dem Medienentwicklungsplan 2018-2023 zu beschaffen-
den digitalen Ausstattung und dem aktuellen Ist-Stand zu Ende 2020 stellt sich heraus, dass für 
die Schulen und die Schul- und Gemeindebibliothek das Soll der geplanten Anschaffungen im 
Schuljahr 20/21 zu über 90 % erfüllt ist.  
Zum Teil wurde mehr beschafft, als geplant, wie bei Laptops, Tablets, Switches, Accesspoints, 
Dokumentenkameras und Lautsprecher und zum Teil ist das Soll in 2020 erfüllt oder wird durch 
Digitalpaktmittel im Jahr 2021 umgesetzt. Nur für die Grundschule fehlen noch 3 Switches im 
Vergleich zum Medienentwicklungsplan der Schulträgerin. Auch wurde im Jahr 2018 die Be-
schaffung von über 100 PC und Monitoren für die Grundschule geplant. Die Schulträgerin geht 
davon aus, dass diese Planung nicht mehr passt, da auch in den Abstimmgesprächen zum Digi-
talpakt sich diese Notwendigkeit nicht mehr abbildete. Für heute konnte diese Frage nicht ab-
schließend mit der Grundschule geklärt werden. 
Bereits im Frühjahr 2020 wurde die Bereitstellung von mobilen Endgeräten für die Lehrerinnen 
und Lehrer an beiden Schulen mit 250 € je Gerät durch die Schulträgerin unterstützt, auch au-
ßerhalb der Maßgaben des Medienentwicklungsplans.  
Mit dem Sofortausstattungsprogramm 2020 des Landes NRW, dem Digitalpakt und den regulär 
für dieses Jahr geplanten digitalen Investitionen an den Schulen und für die Bibliothek hat es 
einen enormen Schub für die Bereitstellung von Hardware und neuer Technik gegeben. Tat-
sächlich reichten die personellen Kapazitäten nicht immer aus, die Installationen so zügig fertig 
zu stellen, wie es gewünscht war. Zudem stellte sich heraus, dass der von der Firma ISERV 
bereit gestellte Server mit den plötzlich deutlich erhöhten Datenmengen nicht umgehen konnte. 
Da wurde mittlerweile Abhilfe durch die Firma ISERV geschaffen. 
Als Fazit ist festzuhalten, dass die Ausstattung an den Schulen und der Bibliothek den Anforde-
rungen aus dem Medienentwicklungsplan entspricht. Mit Hochdruck und viel Zeiteinsatz hat der 
zuständige Fachbereich I die Digitalpaktantragstellungen und die nötigen Beschaffungen im 
Rahmen der Förderprogramme auf den Weg gebracht. In der Anlage zu diesem Tagesord-
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nungspunkt befindet sich eine tabellarische Darstellung der Soll-Ist–Situation der digitalen Aus-
stattung, die durchaus als positiv zu bewerten ist. 
Die IT-Mitarbeiter der Gemeindeverwaltung Havixbeck haben in diesem Jahr überwiegend für 
die Versorgung der Schulen bereit gestanden. Dafür mussten Projekte im Rathaus und an den 
Außenstellen der Verwaltung zurückgestellt werden, was in diesen Bereichen auch deutlich 
spürbar war.  
Das digitale Schuljahr 2020 war für die Schulen mit ihren Lehrerinnen und Lehrern, für die Schü-
lerinnen und Schüler und auch für die Eltern eine große Herausforderung. Im Lichte dieser Auf-
gabenfülle ist es allen Beteiligten doch überwiegend gelungen, eine digitale Versorgung anzu-
nehmen und mitzugestalten. Die Lernprozesse dauern an, auch in der Verwaltung. 
Im Rückblick werden Arbeitsprozesse in der Verwaltung bewertet und mit Sicht auf die Zukunft 
optimiert. Gerne nimmt die Verwaltung Verbesserungsvorschläge und Ideen für die nächsten 
Umsetzungsprozesse auf. Die Schulträger prüfen derzeit auf Kreisebene ebenso Verbesse-
rungspotentiale und ich bin zuversichtlich, dass im nächsten Jahr mit den Erfahrungen und neu-
en Ideen und Strategien, die Unterstützung der Schulen und Bibliotheken weiter an Qualität ge-
winnen wird. 
Der Bürgermeister dankt allen Beteiligten für Ihr Engagement. 
 
Der Medienentwicklungsplan Schulen und Bibliothek wird als Anlage 7 zum Protokoll beigefügt 
und im Ratsinformationssystem eingestellt. 
 
 
TOP 4.13 
Ehrenamtsamtspreis 

 
Seit Jahren unterstützt die Sparkasse Westmünsterland das ehrenamtliche Engagement in Ha-
vixbeck mit einem nennenswerten Betrag, der bisher im Rahmen des Neujahrsempfanges als 
Ehrenamtspreis verliehen wurde. In Anbetracht der Corona-Pandemie hat die Sparkasse ihren 
Förderbetrag auf 3.000 € erhöht. Gerade in der Pandemie hat sich gezeigt, wie wichtig das Eh-
renamt zur Bewältigung der vielfältigen täglichen Herausforderungen ist. In diesem Jahr soll 
hinsichtlich der Vergabe des Preises ein neuer Weg beschritten werden. In Abstimmung mit der 
Sparkasse Westmünsterland schlägt die Verwaltung vor, die Öffentlichkeit zu bitten, Personen 
oder Gruppen vorzuschlagen, die sich ehrenamtlich engagiert haben. So hoffen wir auch die zu 
erreichen, die vielfach im Verborgenen aber unermüdlich zu Wohl anderer aktiv sind. Der Be-
wertungsjury sollten nach unserer Auffassung die 4 Fraktionsvorsitzenden, Herr Filialdirektor 
Fischer und BM Möltgen angehören. Über die Art der Preisverleihung werden wir zu gegebener 
Zeit berichten. 
 
Anmerkung der Schriftführerin: 
Auf Nachfrage des Bürgermeisters, ob diese Verfahrensweise im Rat Zustimmung findet, erfolgt 
nickende Zustimmung und keine Gegenrede. 
 
 
TOP 4.14 
Verkehrsrechtliche Stellungnahme des Kreises Coesfeld – Umgestaltung der Schützen-
straße 

 
Herr Möltgen fasst die Antworten des Kreises Coesfeld zu den Themen Tempolimit und Zebra-
streifen zusammen, die Einrichtung beider Maßnahmen werde dort als sehr schwierig betrach-
tet. Auf Nachfrage der SPD antwortet der Bürgermeister, dass ebenfalls die Frage nach der Ver-
setzung des Ortseingangsschildes negativ beantwortet wurde. 
 
 
Es wird der Vorschlag von Bündnis 90/Die Grünen diskutiert, inwieweit eine Resolution an den 
Kreis formuliert werden könne, um von Seiten des Rates den Widerspruch deutlich zu machen. 
Die Fraktion der CDU erklärt, dass sie im Rahmen des zuständigen Ausschusses nochmals prü-
fen möchte, ob schon alle Ansprüche und der gesamte Handlungsspielraum geprüft bzw. aus-
geschöpft oder bisher nur Anträge Dritter behandelt worden seien. 
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Nach Beantwortung durch den Bürgermeister und die Verwaltung, dass die Gemeinde als poli-
tisch handelnde Institution sämtliche Möglichkeiten ausgelotet zu haben scheine, fragt der Bür-
germeister, ob die Tagesordnung um diesen Punkt zur Formulierung einer Resolution erweitert 
werden solle. 
 
Abstimmungsergebnis: 
bei Stimmengleichheit abgelehnt: Ja: 12; Nein: 12; Enthaltungen: 2. 
 
Somit wird die Thematik in den Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz, Mobilität, Ener-
gie und Nachhaltigkeit verwiesen. 
 
 
TOP 4.15 
Gewerbesteuerausgleichszuweisung 2020 

 
Erfreulicherweise teilte die Bezirksregierung Münster heute schriftlich mit, dass die Gemeinde 
Havixbeck aus dem Gewerbesteuerausgleichsgesetz NRW eine Zuweisung in Höhe von 
266.482,00 € erhält. 
 
 

 
TOP 5 
Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 

Schriftliche Anfragen liegen nicht vor.  
 
 
TOP 5.1 
Neubesetzung der Ausschüsse des Rates der Gemeinde Havixbeck 

 
Die Verwaltungsvorlage 138/2020 liegt vor. 
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Der Gemeinderat benennt aufgrund des Antrages der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
folgende Personen als stellvertretende sachkundige Bürger*innen für den Ausschuss für 
Umwelt und Klimaschutz, Mobilität, Energie und Nachhaltigkeit, den Ausschuss für Bau-
en, Planung und Wohnen, den Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Digitalisierung, Re-
gionales und Kultur und den Ausschuss für Soziales, Bildung und Teilhabe: 
 
Frau Anja Plessow 
Herrn Ulrich Holtstiege 
Herrn Andreas von Rosenberg Lipinsky.  
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 

 
 
TOP 6 
Änderung der Satzung für den Seniorenbeirat der Gemeinde Havixbeck (Stand 7.4.2011) 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/128/2020 liegt vor. 
Haupt- und Finanzausschuss vom 02.12.2020, TOP 9. 
 
Frau Böse verweist auf die geplante konstituierende Sitzung des Seniorenbeirats am Donners-
tag, 17.12.2020. Dann erfolgt die Abstimmung.  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
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Der Gemeinderat beschließt, die am 7.04.2011 beschlossene Satzung für den Senioren-
beirat der Gemeinde Havixbeck wie folgt zu ändern und den § 4 um folgenden Abs. 4 zu 
ergänzen: 
 
Aufgrund der im Jahr 2020 herrschenden pandemischen Lage (Covid 19) wird für die 
Wahlperiode 2020 bis 2025 auf die Durchführung einer Wahl der Mitglieder des Senioren-
beirates verzichtet. Die 7 in der Sitzung des Seniorenbeirates am 16.11.2020 benannten 
Personen bilden für diese Wahlperiode den Seniorenbeirat. 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 7 
Benennung von sachkundigen Einwohner*innen für die vier Fachausschüsse 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/130/2020 liegt vor.  
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
 

1. Der Gemeinderat beschließt, Christian Becker (Seniorenbeirat) 
als sachkundigen Einwohner für den Ausschuss für Bauen, Planung und  
Wohnen (BA) zu benennen. 

 
 

2. Der Gemeinderat beschließt,  
 Ruth Schulze-Schleithoff  (Gemeindeelternrat) 
 Reinhold Schleinhege (Gemeindesportbund) 
 Gerhard Meyer   (Seniorenbeirat) 
 Silke Fehmer   (Stift Tilbeck) 
 als sachkundige Einwohner*innen für den Ausschuss für Soziales, Bildung und  
 Teilhabe (SBA) zu benennen. 
 
 

3. Der Gemeinderat beschließt,  
 Hans-Heinrich Badengoth  (Heimatverein) 
 Gertraud Birtel   (Hospizbewegung) 
 Brigitte Rottmann-Teetz  (Seniorenbeirat) 
 als sachkundige Einwohner*innen für den Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz, 
 Mobilität, Energie und Nachhaltigkeit (UA) zu benennen. 
 
 

4. Der Gemeinderat  beschließt, 
Birgt Lenter    (Marketing Havixbeck) 
Rainer Becker   (Musikschule) 
Johann-Markus Hans  (Seniorenbeirat) 
als sachkundige Einwohner*innen für den Ausschuss für Wirtschaftsförderung,  
Digitalisierung, Regionales und Kultur (WA) zu benennen. 

 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   
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TOP 8 
Benennung von Vertreter*innen im Ausschuss für Soziales, Bildung und Teilhabe (SBA) 
gem. § 58 Abs. 2 SchulG 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/131/2020 liegt vor. 
 
Der Gemeinderat beschließt,  
 
Christin Bierbaum   (Vertreterin der Evangelischen Kirchengemeinde Havixbeck) 
Martin Lenter  (Vertreter der Katholischen Kirchengemeinde St. Dionysius/St. Georg)  
Dr. Torsten Habbel  (Schulleiter der Anne-Frank-Gesamtschule) 
Anian Plath   (Schulleiter der Münsterlandschule Stift Tilbeck) 
Regina Sommer  (Schulleiterin der Baumberge-Grundschule) 
 
als ständige Mitglieder mit beratender Stimme gemäß § 85 Abs. 2 SchulG NRW in den Aus-
schuss für Soziales, Bildung und Teilhabe (SBA) zu berufen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 
 
TOP 9 
Benennung der Mitglieder aus der Mitte des Gemeinderats für den gemeinsamen Anne-
Frank-Gesamtschulausschuss der Kommunen Havixbeck-Billerbeck 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/103/2020 liegt vor. 
 
 
Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt die Besetzung der Vertreter*innen in dem 
Gesamtschulausschuss wie folgt: 
 
 Mitglied     Stellvertretung 

1. Bürgermeister Jörn Möltgen  Vertretung im Amt 
2. CDU: Jens Thewes    Dominik Hermann 
3. Grüne: Wilfried Brüggeman  Julius Wessels 
4. SPD: Margarete Schäpers   Geraldine Henneböhl 
5. FDP: Frank Fohrmann   Friedbernd Krotoszynski 

 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   
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TOP 10 
Benennung von Vertreterinnen/Vertretern und deren Stellvertretungen des Trägers für 
den Rat der Tageseinrichtung der Kommunalen Kindertagestätte im Flothfeld 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/104/2020 liegt vor. 
 
 
Der Gemeinderat bestellt für den Rat der Tageseinrichtung der Kommunalen Kinderta-
gesstätte im Flothfeld folgende Vertreter/innen und Stellvertreter/innen: 
 
 Mitglied    Stellvertreter/in 
1. CDU: Gisela Weitkamp  Jens Thewes 
2. Grüne: Sabine Cziossek-Skirde  Elisabeth Annas 
3. SPD: Geraldine Henneböhl  Hanno Wellmeyer 
4. FDP: Gabriele Sarter  Niko Karaula 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 11 
Benennung einer sachverständigen Bürgerin für Denkmalpflege gem. § 23 DSchG NW 

 
Von der Tagesordnung abgesetzt  

 
 
 
TOP 12 
Wahl von Mitgliedern des Umlegungsausschusses der Gemeinde Havixbeck 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/084/2020 liegt vor. 
 
Der Gemeinderat beschließt die Wiederwahl der nachfolgend genannten Personen als 
Mitglieder des Umlegungsausschusses: 
 

1. Hermann Josef Israel, Vorsitzender  

2. Kreisobervermessungsrat Stefan Bösken   

3. Dipl.-Ing. Guido Roters  
 
Der Rat bestellt weiterhin aus seiner Mitte zu Mitgliedern des Umlegungsausschusses  
 

1. Heribert Overs (Bündnis 90 /Die Grünen) 
2. Fred Eilers (SPD) 

 
 
Die Mitglieder werden bis Ende der laufenden Wahlperiode gewählt.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   
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TOP 13 
Benennung von Vertreter*innen und Stellvertreter*innen für die Mitgliederversammlung 
des Städte- und Gemeindebundes NRW 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/117/2020 liegt vor. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat bestellt für die Mitgliederversammlung des Städte- und Gemeindebun-
des folgende Vertreter*innen und Stellvertreter*innen: 
 
 Vertreter*in Stellvertreter*in 
   
1. Bürgermeister Möltgen Stefanie Holz 
2. Mechthild Volpert-

Bertling 
Thorsten Webering 

3. Heribert Overs Wilfried Brügge-
mann 

4. Margarete Schäpers Hanno Wellmeyer 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 

 
 
TOP 14 
Benennung der Mitglieder für den Beirat der Stadtregion Münster 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/120/2020 liegt vor. 
 
 
Der Rat benennt folgende drei Ratsmitglieder als Mitglieder sowie ihre Vertretungen für 
den Beirat der Stadtregion Münster: 
 
CDU: Herr Kleefisch 
Bd. 90/Die Grünen: Herr Dr. Höfener 
SPD: Herr Eilers 
 
Vertreter: Friedbernd Krotoszynski 
 
Danach als persönliche Vertreter für 
CDU: Herr Thewes 
Bd. 90/Die Grünen: Herr Wessels 
SPD: Frau Schäpers 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   
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TOP 15 
Benennung von Vertreter*innen und Stellvertreter*innen für den Beirat der Sparkasse 
Westmünsterland 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/123/2020 liegt vor. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat bestellt als Vertreter für den Beirat der Sparkasse Westmünsterland - 
neben Bürgermeister Jörn Möltgen - Herrn Thorsten Webering.  
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   
 
 
Auf Nachfrage von Herrn Webering sagt die Verwaltung die Prüfung der Frage nach ei-
nem Stellvertreter für seine Person zu. 
 
Antwort der Verwaltung:  
Entsprechend der Mitteilung der Sparkassse Westmünsterland vom 03.11.2020 unterbreiten die 
Kommunen dem Vorstand einen Vorschlag für einen Vertreter aus dem jeweiligen Stadt- bzw. 
Gemeinderat. Weitere Mitglieder des Beirats sind der/die Bürgermeister*innen der Städte und 
Gemeinden.  
Die Beiratsmitglieder sollen über die Sachkenntnis im Sinne des § 1 Abs. 2 der Beiratsordnung 
verfügen. Sie sollen ihren Wohn- und Dienstsitz bzw. ihren Wahl- oder Wirkungskreis im Ge-
schäftsgebiet der Sparkasse Westmünsterland haben. Eine Vertretung findet nicht statt. 
Dementsprechend wurde kein weiterer Stellvertreter benannt. 
 
 

 
TOP 16 
Benennung einer/eines Vertreterin/Vertreters sowie deren/dessen Stellvertreter/in für die 
EUREGIO Verbandsversammlung 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/118/2020 liegt vor.  
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat bestellt als Vertreter für die EUREGIO Verbandsversammlung Herrn 
Bürgermeister Jörn Möltgen und Frau Monika Böse als seine Stellvertreterin.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 17 
Neubildung der Verbandsversammlung des Lippeverbandes 2021 - 2026; hier: Benen-
nung einer Delegierten aus dem Gemeinderat 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/110/2020 liegt vor.  
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
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Der Gemeinderat benennt das Ratsmitglied Marlies Arning (CDU) zur Delegierten der Ge-
meinde Havixbeck in der Stimmgruppe „Städte und Gemeinden“ der neu zu bildenden 
Verbandsversammlung des Lippeverbandes. 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 18 
Benennung von Vertretern / Vertreterinnen für die Gesellschafterversammlung der Netz-
gesellschaft Havixbeck mbH 

 
Die Verwaltungsvorlage VO 125/2020 liegt vor.  
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat bestellt neben Bürgermeister Möltgen die Mitglieder des Haupt- und Fi-
nanzausschusses als Vertreter für die Gesellschafterversammlung der Netzgesellschaft 
Havixbeck mbH. 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 

 
 
TOP 19 
Benennung eines Vertreters / einer Vertreterin und eines Stellvertreters / einer Stellvertre-
terin für den Beirat Münsterlandnetzbeteiligungsgesellschaft mbH & Co. KG und der MNG 
Münsterland Netzgesellschaft mbH & Co. KG 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/127/2020 liegt vor.  
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
1. Der Gemeinderat bestellt für den Beirat der Münsterlandnetzbeteiligungsgesell-

schaft mbH & Co. KG neben Bürgermeister Möltgen folgende/n Vertreter/in und 
Stellvertreter/in: 

 
Vertreter    Stellvertreter 
 
Dr. Friedhelm Höfener  Ludger Messing 
(Bündnis 90/Die Grünen)  (SPD) 
 

2. Der Gemeinderat bestellt für den Beirat der MNG Münsterlandnetzgesellschaft mbH 
& Co. KG neben Bürgermeister Möltgen folgende/n Vertreter/in und Stellvertre-
ter/in: 

 
Vertreter    Stellvertreter 
 
Dr. Friedhelm Höfener  Ludger Messing 
(Bündnis 90/Die Grünen)  (SPD) 

 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   
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TOP 20 
Benennung von Mitgliedern der Lokalen Aktionsgruppe Region Baumberge (LAG) 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/129/2020 liegt vor.  
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, neben Bürgermeister Jörn Möltgen und sei-
ner Stellvertreterin Monika Böse, seitens des  Gemeinderates zur Mitwirkung in der LAG 
die Ratsmitglieder Hubertus Spüntrup (CDU) und als Stellvertreterin Elisabeth Annas (Bd. 
90/Die Grünen) zu benennen.  
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26 

 
 

 
TOP 20.1 
Bau von Ladesäulen für Elektroautos mit der Münsterlandnetzgesellschaft mbH & Co.KG 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/136/2020 liegt vor. 
 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat stimmt der Zuführung eines Betrages in Höhe von maximal 26.200 Euro 
in die freie Kapitalrücklage der Netzgesellschaft Havixbeck mbH mit der Maßgabe zu, 
dass dieser Betrag von der Netzgesellschaft Havixbeck mbH der freien Kapitalrücklage 
der Münsterland Netzbeteiligungsgesellschaft mbH & Co. KG zugeführt wird. Diese Einla-
ge wird von der Münsterland Netzbeteiligungsgesellschaft mbH & Co. KG in die MN Müns-
terland Netzgesellschaft mbH & Co. KG eingebracht, um damit die Investitionskosten für 
die Errichtung einer Ladesäulen-Infrastruktur zur Förderung von Elektromobilität zu de-
cken. 
Die Vertreter der Gesellschafterversammlung der Netzgesellschaft Havixbeck mbH und 
der Münsterland Netzbeteiligungs- GmbH & Co. KG werden angewiesen entsprechend zu 
votieren. 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 21 
Erneuerung und Umgestaltung der K 51 (Schützenstraße) zwischen der Münsterstraße 
und dem Südostring 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/113/2020 liegt vor. 
Haupt- und Finanzausschuss vom 02.12.2020, TOP 5. 
 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt, den Kreis Coesfeld zu bitten, bei der Grunderneuerung der 
Fahrbahn der K 51 (Schützenstraße) zwischen der Münsterstraße und dem Südostring 
eine grundlegene Umgestaltung der Fuß- und Radwegebereiche zu prüfen und dement-
sprechend die Planungen unter Beteiligung der Öffentlichkeit zu ermöglichen. Der Ge-
meinderat beschließt, den Kreis Coesfeld zu bitten, im Bereich dieser Grunderneuerung 
der Fahrbahn die Errichtung von Fußgängerüberwegen („Zebrastreifen“) zu prüfen. 
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Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 22 
Stellungnahme der Gemeinde Havixbeck zur geplanten Aktualisierung und Fortschrei-
bung des Radwegebauprogramms des Kreises Coesfeld 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/119 liegt vor. 
Haupt- und Finanzausschuss vom 02.12.20, TOP 6. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, die Priorisierung der Radwegebaumaßnah-
men an Kreisstraßen im Gemeindegebiet von Havixbeck wie folgt vorzunehmen: 
 

1. K 50 zwischen L 581 (Overwaul) und L 843 (Tilbeck) 
2. K 22 zwischen K 1 und Stadtgrenze Münster 
3. K 38 zwischen L 874 und Gemeindegrenze Billerbeck 

 
Die Bereitstellung der notwendigen Haushaltsmittel für die Übernahme der Eigenanteile 
des Kreises Coesfeld durch die Gemeinde Havixbeck muss zu gegebener Zeit im Haus-
haltsplan erfolgen.   
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 23 
Erneuerung der raumlufttechnischen Anlage in der Doppelturnhalle der AFG 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/116/2020 liegt vor. 
Haupt- und Finanzausschuss vom 02.12.2020, TOP 7. 
 
Der TOP wurde im HFA zurückgestellt und verabredet, die nun vorliegende Ergänzungsvorlage 
VO/116/2020/1 zu erstellen, siehe 23.1.  
 
 

 
TOP 23.1 
Ergänzungsvorlage: Erneuerung der raumlufttechnischen Anlage in der Doppelturnhalle 
der AFG 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/116/2020/1 liegt vor. 
 
Nach Beratung wird der Beschlusstext um den Zusatz der “90%-.Förderung” ergänzt. 
Herr Thewes erinnert an einen weiteren Förderantrag für die alte Heizungsanlage in der Umklei-
de des Sportplatzes Havixbeck und fragt nach dem Stand der Dinge. 
 
Die Verwaltung erklärt, dass es weitere Förderanträge mit hoher Priorität und derzeit viele 
Förderprogramme gebe und sagt zu, mit dem Protokoll den aktuellen Stand der Förderan-
träge für Sportanlagen darzustellen. 
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Herr Kleefisch ergänzt um die Bitte mit Aufnahme ins Protokoll, bei neuen Angeboten auch die 
Höhe der jeweiligen Unterhaltungskosten sowie Energieverbrauch, CO2-Werte und ökologi-
schen Fußabdruck zu beachten. 
 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt, auf Grundlage der vorliegenden Ausführungen zur Erneue-
rung der raumlufttechnischen Anlagen und der beigefügten Kostenschätzung die Bau-
maßnahmen durchzuführen, die erforderlichen Finanzmittel bereitzustellen, den Antrag 
auf Gewährung einer Zuwendung im Rahmen des „Investitionspakt zur Förderung von 
Sportstätten 2021“ zu stellen.  
 
Aufgrund der angespannten Finanzsituation steht der Beschluss zur Durchführung der 
Maßnahme unter dem Vorbehalt der 90%-Förderung aus dem „Investitionspakt zur Förde-
rung von Sportstätten 2021“. 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 24 
Ausbau eines Glasfasernetzes im Außenbereich der Gemeinde Havixbeck 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/ 126/2020 liegt vor. 
Haupt- und Finanzausschuss vom 02.12.20, TOP 8. 
 
 
Es ergeht folgender Beschluss gemäß Haupt- und Finanzausschuss: 

 
a) Der Gemeinderat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung (Anlage 1) zu den 

förderfähigen und nicht förderfähigen Anschlussadressen im Rahmen des Breit-
bandausbaus zu Kenntnis.  

b) Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung, die Vergabe für den geförderten Breit-
bandausbau im Außenbereich der Gemeinde Havixbeck unter der Voraussetzung 
durchzuführen, dass der erforderliche kommunale Eigenanteil im Rahmen des 
Förderantrags (ohne Nebenkosten) 327.000 EUR nicht übersteigt. Das 
Ausschreibungsverfahren ist ungeachtet des in der Entwicklung befindlichen 
„Graue Flecken“ Förderprogramms fortzusetzen. 

c) Der Gemeinderat nimmt zur Kenntnis, dass der Anschluss der s.g. „grauen Fleck-
en“ im Rahmen des geförderten Breitbandausbaus förderrechtlich ausges-
chlossen ist. Den Anschluss dieser Liegenschaften hat sich der Verein zur Förder-
ung des Außenbereichs von Havixbeck e.V. zum Ziel gesetzt. Der Verein wird ei-
genständig, d.h. unabhängig vom Förderprojekt,  mit Unternehmen über den An-
schluss der „grauen Flecken“ verhandeln. Hierfür hat der Verein 350.000 EUR auf 
einem Treuhandkonto hinterlegt. Eine weitere finanzielle Beteiligung der Gemeinde 
ist nicht vorgesehen. Die Verwaltung wird dem Verein gerne unterstützend zur 
Seite stehen. 

d) Der Gemeinderat nimmt zur Kenntnis, dass der Verein zur Förderung des Außen-
bereichs von Havixbeck e.V. eine 50 %ige Kostenübernahme der Nebenkosten 
erklärt hat und geht dabei von einer Summe in Höhe von 65.000 € als Zuschuss 
aus (Sitzung des Gemeinderates am 05.12.2019). 

e) Der Gemeinderat nimmt die Stellungnahme des Vereins zur Förderung des Außen-
bereichs von Havixbeck e.V. (Anlage 2) zur Kenntnis.  

f) Der  Gemeinderat beschließt, den Antrag der Interessengemeinschaft Glasfaser 
Walingen auf Bezuschussung weiterhin zurückzustellen (Sitzung des Gemeindera-
tes am 05.12.2019). 
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Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 25 
Ergebnis der Auslegung des Entwurfes zur 8. Änderung des Bebauungsplanes "Flothfeld 
II" im vereinfachten Verfahren nach § 13a BauGB 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/135/2020 liegt vor. 
  
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Der Gemeinderat beschließt den Plan zur 8. Änderung des Bebauungsplanes „Flothfeld 
II“ mit dazugehöriger Begründung als Satzung. 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 26 
Satzung zur Erhaltung baulicher Anlagen und der Eigenart des Gebiets im Bereich des 
Ortskerns der Gemeinde Havixbeck und des Ortskerns von Hohenholte (n.F.) 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/015/2020 liegt vor. 
 
Nach eingehender Beratung in deren Verlauf der Vorsitzende der CDU-Fraktion Herr Webering 
eine Protokollerklärung verliest, in der begründet wird, warum die Fraktion gegen den Vorschlag 
der Verwaltung stimmen wird, erfolgt schließlich auf Antrag der SPD die Abstimmung. Herr Kro-
toszynski erklärt, nicht mitabzustimmen. 
 
Die Protokollerklärung der CDU ist als Anlage 8 zum Protokoll im Ratsinformationssystem (nur 
online) eingestellt. 
 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung den Erlass einer Satzung zur Erhaltung bauli-
cher Anlagen und der Eigenart des Gebiets im Bereich des Ortskerns der Gemeinde Ha-
vixbeck und des Ortskerns von Hohenholte entsprechend der der VO/015/2020 beigefüg-
ten Fassung. 
 
 
Abstimmungsergebnis (ohne Herrn Krotoszynski):  
mehrheitlich beschlossen: Ja: 14 (Bündnis 90/Die Grünen / SPD / BM); Nein: 11 (CDU / FDP); 
Befangen: 1 (FDP) 
 
 
 
TOP 27 
siehe TOP 44.1 

 
Der Tagesordnungspunkt wurde auf Wunsch der wfc (mit Mail am 27.11.2020) in den nicht öf-
fentlichen Teil der Sitzung verlegt, vgl. 43.1 
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TOP 28 
Gewässerunterhaltungsgebühren für das Veranlagungsjahr 2021 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/105/2020 liegt vor. 
Haupt- und Finanzausschuss vom 02.12.20, TOP 10 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung und Kenntnis der als Anlage 1 beigefügten 
„Ermittlung der Gebührensätze der Gewässerunterhaltungsgebühren für das Veranla-
gungsjahr 2021“ vom 04.11.2020 die als Anlage 2 beigefügte Satzung. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 

 
 
TOP 29 
Abfallgebühren 2021 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/107/2020 liegt vor. 
Haupt- und Finanzausschuss vom 02.12.20, TOP 11. 
 
Frau Schäpers erläutert für die SPD-Fraktion, warum sie bereits im Haupt- und Finanzaus-
schuss gegen die Vorlage gestimmt habe. Man wolle in eine Diskussion über die Standards der 
Abfallentsorgung mit Auswirkungen auf die Abfallgebühren eintreten. Der Bürgermeister greift 
den Wunsch für 2021 auf. Danach erfolgt die Abstimmung: 
 
 
Nach Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung und in Kenntnis der vorliegenden Gebühren-
kalkulation vom 29.10.2020 die in der Anlage zur VO 107/2020 beigefügte Satzung zur Än-
derung der Satzung über die Erhebung der Gebühren für die Benutzung der Abfallentsor-
gung der Gemeinde Havixbeck (Text s. Anlage). 
 
 
Abstimmungsergebnis (mit den Gegenstimmen der SPD):  
mehrheitlich beschlossen, Ja: 20, Nein: 6   

 

 
 
TOP 30 
Abwassergebühren für das Jahr 2021 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/ 108/2020 liegt vor. 
Haupt- und Finanzausschuss vom 02.12.2020, TOP 12.  
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat nimmt Kenntnis von der Gebührenbedarfsberechnung für die Abwas-
serentsorgung im Jahr 2021 und beschließt, dass die zurzeit gültigen Gebührensätze für 
Schmutzwasser in Höhe von 2,23 € je Kubikmeter Frischwasserverbrauch und 0,47 € je 
Quadratmeter bebauter bzw. befestigter Grundstücksfläche weiterhin im Jahr 2021 gültig 
bleiben. Die kalkulierten Ansätze der Gebührenbedarfsberechnung sind in den Haus-
haltsplan des Jahres 2021 zu übernehmen. 
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Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 

 
TOP 31 
Umstellung auf den papierlosen Sitzungsdienst 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/124/2020 liegt vor. 
Haupt- und Finanzausschuss vom 02.12.2020 , TOP 1.3 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
1. Ratsmitgliedern, die am digitalen Ratsdienst teilnehmen, wird für die Anschaffung bzw. 
Nutzung von privaten Endgeräten ein einmaliger Zuschuss in Höhe von 250 € zu Beginn 
einer jeden Wahlperiode zur Verfügung gestellt oder bei einer späteren Annahme eines 
Mandates anteilmäßig ausgezahlt. 
 
2. Ausschussmitgliedern, die am digitalen Ratsdienst teilnehmen, wird für die Anschaf-
fung bzw. Nutzung von privaten Endgeräten ein einmaliger Zuschuss in Höhe von 125 € 
zu Beginn einer jeden Wahlperiode zur Verfügung gestellt oder bei einer späteren An-
nahme eines Mandates anteilmäßig ausgezahlt. Stellvertretende Sachkundige Bürger ha-
ben keinen Anspruch auf eine Bezuschussung. 
 
Der zweckgebundene Zuschuss deckt alle Kosten für Beschaffung, Reparatur und Aus-
drucke ab. Bei einer späteren Rückkehr zu papiergebundenen Sitzungsunterlagen oder 
Niederlegung des Mandats werden bereits ausgezahlte Beträge für noch nicht genutzte 
Zeiträume, gerechnet auf Monatsbasis, zurückgefordert. 
 
Nach Beschlussfassung soll eine zeitnahe Auszahlung der Zuschüsse erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   

 
 
 
TOP 32 
Prüfung der gegen die Wahl der Vertretung der Gemeinde Havixbeck vom 13.09.2020 er-
hobenen Einsprüche und Entscheidung über die Gültigkeit der Wahl gem. § 40 KWahlG 
i.V.m. § 66 KWahlO 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/114/2020 liegt vor. 
Wahlprüfungsausschuss vom 09.12.2020, TOP 2. 
 
Der Bürgermeister stimmt hier mit ab. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 

 
Aufgrund des Vorprüfungsergebnisses des Wahlprüfungsausschusses vom 09.12.2020 
stellt der Gemeinderat fest, dass Einsprüche und Fälle im Sinne des § 40 Abs. 1 KWahlG, 
die für die Gültigkeit der Wahl der Vertretung der Gemeinde Havixbeck von entscheiden-
der Bedeutung sein könnten, nicht vorliegen. 
Die Wahl der Vertretung der Gemeinde Havixbeck vom 13.09.2020 wird daher gem. § 40 
Abs. 1 Buchstabe d) KWahlG für gültig erklärt. 
 
Abstimmungsergebnis:  
einstimmig beschlossen, Ja: 26   
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TOP 33 
Prüfung der gegen die Wahl des Bürgermeisters vom 13.09.2020 bzw.  27.09.2020 erho-
benen Einsprüche und Entscheidung über die Gültigkeit der Wahl gem. § 40 KWahlG 
i.V.m. § 66 und 75 a KWahlO 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/115/2020 liegt vor. 
Wahlprüfungsausschuss vom 09.12.2020, TOP 3. 
 
Der Bürgermeister stimmt hier nicht mit ab.  
 
Es ergeht folgender Beschluss: 

 
Aufgrund des Vorprüfungsergebnisses des Wahlprüfungsausschusses vom 09.12.2020 
stellt der Gemeinderat fest, dass gültige Einsprüche und Fälle im Sinne des § 40 Abs. 1 
KWahlG, die für die Gültigkeit der Wahl des Bürgermeisters der Gemeinde Havixbeck von 
entscheidender Bedeutung sein könnten, nicht vorliegen. 
Die Bürgermeisterwahl vom 13.09.2020 und 27.09.2020 wird daher gem. § 40 Abs. 1 Buch-
stabe d) KWahlG für gültig erklärt. 
 
Abstimmungsergebnis (ohne BM):  
einstimmig beschlossen, Ja: 25   

 
 
 
TOP 33.1 
Ankauf von Ökopunkten 

 
Frau Böse erläutert die gesetzliche Notwendigkeit von Ausgleichsmaßnahmen, die bei Eingriffen 
in Natur und Landschaft, im Rahmen neuer Bauplanungen notwendig werden bzw. werden kön-
nen. Sie erklärt die unterschiedlichen Möglichkeiten, die der Gemeinde hierfür zur Verfügung 
stehen (z.B. ökologische Aufwertung von eigenen Flächen, Ankauf von Ökopunkten) und erläu-
tert die Systematik des gemeindlichen Ökokontos. 
 
Herr Kleefisch gibt zu bedenken, dass mit dem Beschluss im nicht öffentlichen Teil der Sitzung 
unter TOP 44 nicht ein Ausgleich für die Flächen an der Münsterstraße verbunden sein kann. 
Diese Auffassung wird durch die Verwaltung ausdrücklich bestätigt, geht es im nicht öffentlichen 
Teil doch nur um den Ankauf und nicht um eine Entscheidung zur Verwendung der gekauften 
Punkte. 
 
Herr Möltgen erklärt, dass die Verwaltung im Laufe des nächsten Jahres sowohl die Frak-
tionen als auch die Öffentlichkeit bedarfsgerecht und transparent über das Thema weiter 
informieren werde. 
 
 
 
TOP 34 
Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 

 
TOP 34.1 
Herr Overs - Gefährdung einer Buchenallee 

 
Herr Overs berichtet, dass die Gelsenwasser AG 2021 im Bereich der ehemaligen K51 die Was-
serleitung erneuern will. Er befürchtet, dass dadurch der bereits jetzt gefährdeten Buchenallee 
weiterer Wurzelraum genommen wird und sich die Situation hierdurch verschlechtern würde. 
 
Antwort der Verwaltung: 
Herr Wientges sagt eine Prüfung des Sachverhaltes zu und wird hierzu Kontakt mit der Gelsen-
wasser AG und der unteren Naturschutzbehörde des Kreises Coesfeld aufnehmen.  
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TOP 34.2 
Herr Brüggemann - Litfaßsäule 

 
Können Sie sich bitte die Litfaßsäule im Ortskern  anschauen. Sie ist in einem maroden Zu-
stand. 
 
Antwort der Verwaltung: 
Die Angelegenheit wird geprüft. 
 
 
TOP 34.3 
Herr Webering - Tagesordnung 

 
Darf man die Tagesordnung jederzeit erweitern? 
 
Antwort des Bürgermeisters: 
Ja, wenn es dafür einen erforderlichen Mehrheitsbeschluss des jeweiligen Gremiums gibt und 
die jeweiligen Angelegenheiten keinen Aufschub dulden oder von äußerster Dringlichkeit sind. 
 
 
TOP 34.4 
Herr Messing - Verkehrskonzept 

 
Die Verwaltung arbeitet seit Jahren an einem Verkehrskonzept. Nun haben wir gehört, dass ein 
Mobilitätskonzept erstellt werden soll. Handelt es sich um das gleiche Konzept? 
 
Antwort des Bürgermeisters: 
Im Grunde ja. Das Verkehrskonzept erfährt hier eine Neuauflage und Fortschreibung. Da weite-
re Punkte wie z.b. die Situation des ÖPNV mit einbezogen werden, erfolgt eine ganzheitliche 
Betrachtung und wird so zum Mobilitätskonzept.  
 
 
 
TOP 35 
Veröffentlichung der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Unter diesem TOP werden im Nachgang zur Sitzung mit dem Protokoll die im nicht öffentlichen 
Teil der Sitzung zur Veröffentlichung bestimmten Beschlüsse bekannt gegeben. 
 
TOP 40, Vergabe; Umrüstung der Flutlichtanlagen 
 
Der Gemeinderat beschließt, die Leistungen zur Lieferung und Montage der Flutlichtanla-
gen auf den Sportstätten in Havixbeck und Hohenholte an die mindestbietende Firma Der-
tenkötter Elektro GmbH zu vergeben. 
 
Einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 41, Vergabe; Ertüchtigung der 100-Schlösser-Route in Havixbeck, Straßenbauarbei-
ten 
 
Der Gemeinderat beschließt, die Leistungen zur Ertüchtigung der 100-Schlösser-Route – 
Straßenbauarbeiten - an die mindestbietende Firma Siering Straßenbau GmbH aus Hops-
ten zu vergeben. 
 
Einstimmig beschlossen. 
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TOP 42; Anpassung der Kostenerstattung an den Caritasverband… 
 
Der Gemeinderat beschließt, die an den Caritasverband für den Kreis Coesfeld e.V. zu 
zahlende Vergütung pro Kind und Jahr für die Zeit ab 01.04.2021 anzuheben. 
 
Einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 43; Personalangelegenheiten 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, ab sofort Frau Gemeindeverwaltungsrätin 
Stefanie Holz als Abwesenheitsvertretung zu bestellen für den Fall, dass der Bürgermeis-
ter und die allgemeine Vertreterin verhindert sind. 
 
Einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 44, Ankauf von Ökopunkten 
 
Der Gemeinderat beschließt, zum Ausgleich von Eingriffen in Natur und Landschaft, die 
durch gemeindliche Planungen entstehen, ca. 52.000 Ökopunkte. anzukaufen. 
 
Einstimmig beschlossen 
 
 
 
TOP 44.1; Änderung des Gesellschaftsvertrages der wfc 
 
 1. Den Änderungen im Gesellschaftsvertrag der wfc wird zugestimmt.  
  Die Vertreter*innen der Gemeinde Havixbeck in der Gesellschafterversamm-
  lung der wfc werden angewiesen, den Änderungen zuzustimmen. 
 
Einstimmig beschlossen. 
 
 
 
Unterschriften:  
 
 
gez. Jörn Möltgen      gez. Iris Schmidt 
Bürgermeister       Schriftführerin   
 
 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
 
Iris Schmidt  
Gemeindeangestellte 
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